

# Los meloncillos amenazan las fincas de la Sierra Norte

Gallinas, ocas, chivos y cabras son las principales víctimas de este mamífero de origen africano. La ausencia de un predador natural y el hecho de que no sea una especie cinegética complican su control

**Alba Poveda**

SEVILLA

►La Sierra Norte es un referente europeo en lo que a ganadería extensiva se refiere. No sólo por ser de los enclaves de dehesa más vasto que se encuentran en el sur de Europa, sino por sus posibilidades. Más allá de la ganadería tradicional, se erige como una oportunidad para la diversificación de la comarca. A los toros de lidia, al cerdo ibérico y al ganado ovino se suma la cría de ocas y de gallinas ponedoras en libertad para la producción de huevos ecológicos.

Sin embargo, esta apuesta por la diversificación está amenazada por la elevada presencia de mangostas -popularmente conocidas como meloncillos-. Este mamífero, procedente del norte de África, ataca a todo lo que se encuentra por el camino. De hecho, ha sido uno de los responsables de acabar con la población de conejos silvestres en la comarca. Gallinas, ocas, chivos y cabras son sus piezas favoritas. Una amenaza que ya denunció la organización agraria Asaja-Sevilla hace un año.

Frenar el ataque del meloncillo es casi imposible por varias razones. Uno: no tiene predador natural, lo que facilita que la población se reproduzca y crezca libremente. Dos: no está dentro del Reglamento de Ordenación de la Caza, que recoge las especies aptas para la caza; un factor difícil de salvar si se tiene en cuenta el nulo interés cinegético de este mamífero.

Por ello, ganaderos de la zona proponen a la administración competente, en este caso la Consejería de Medio Ambiente de la Junta de Andalucía, que permitan la captura en vivo en aquellas fincas que cuenten con un plan técnico de caza para desplazar el meloncillo a zonas con menor carga ganadera como medida de descaste. Por su parte, desde Asaja proponen «una revisión de la normativa para que se autoricen los lazos con tope y para que se faciliten los trámites para la instalación de jaulas-trampa, dos de las medidas que contribuirían a frenar los ataques y a controlar, parcialmente, las poblaciones».

Ante la virulencia con la



La finca Dehesa Frías se ha visto obligada a suspender la cría de gallinas en libertad. / El Correo



Parte de una cabaña de ocas atacada por meloncillos. / El Correo

que atacan los meloncillos, la finca Dehesa Frías, ubicada en Constantina, se ha visto obligada a suspender una de sus actividades que mejor comportamiento estaba teniendo en el mercado: la producción de huevos de gallinas criadas en libertad. El pasado viernes, a través de su canal de WhatsApp y su página de Facebook, anunciaba que esta actividad era «inviable» debido al «exceso de predadores en la Sierra Norte de Sevilla (especialmente de meloncillos y zorros) y las constantes bajas por ataques de estos animales» a su cabaña de ponedoras. Las agresiones han llegado a mermar hasta en un 30 por ciento la cabaña de gallinas, asegura el gerente de la finca, José Miguel Martín.

Se retira «con la desazón de saber que el mercado funciona». La cría de gallinas ponedoras era una de las apuestas de esta finca por la diversificación de la dehesa. Una actividad en consonancia con la tendencia de consumo de productos ecológicos; de hecho, Martín asegura que en alguna ocasión la demanda

## En cifras

**30%** MENOS DE GALLINAS

El ataque de meloncillos ha provocado mermas de hasta un 30 por ciento en las camadas de gallinas, asegura el gerente de Dehesa Frías. De ahí que haya suspendido su cría en libertad.

**1.500** OCAS

Esta finca de la Sierra Norte no sólo fue pionera en la cría de ocas en libertad en la comarca, sino que llegó a tener la camada más grande de Europa con 7.000 ejemplares. Hoy sólo tiene 1.500.